

Compte rendu du conseil d'école Puy St Martin du 17/02/2020

Durée de Séance : 17h30 – 19h45

Présents :

Les enseignants : Mme Madaoui, Mme Mutet, M. Thevenard, Mme Magoutier, Mme Chaveriat, Mme Pelloux, Mme Villedieu, Mme Butraud-Loury, Mme Avet l'Oiseau, Mme Dagostino, Mme Le Bail-Bihannic, Mme Nebout, Mme Provost, Mme Barbery-Delévacq, Mme Pionchon.

Les atsems : Mme Cazeneuve.

Délégués des élèves : Alix M., Alix T., Zakaria.

Délégués des parents : Mme Santoro, Mme Rossi, Mme Buron, M. Neocel, Mme Clemente, Mme Gatineau, M. Libert, Mme Fontanel, Mme Fonteneau, Mme Le Ber

Mairie : M. Buessler Responsable Education Animation

DDEN : M. Penz

Inspectrice de l'éducation nationale : Mme Bassaget, absente excusée.

Paroles aux délégués des élèves :

Les demandes sont les suivantes :

- **Toilettes extérieures de l'extension** : Avoir de l'eau froide sur les robinets + demande de changement pour un nouveau système de fermeture de ces toilettes (plusieurs réparations de fortune à ce jour non satisfaisantes).
- **Toilettes cour élémentaire** : revoir les fontaines qui n'ont pas de rebords et des flux de pression d'eau trop forts.
- **Bâtiment de l'extension** : Demande d'installation de films solaires sur les parties vitrées en hauteur côté couloir (car très gênant lors de journées ensoleillées).
- **Demande de signalisation dans l'établissement** : permettant aux parents & nouveaux arrivants de se repérer (WC, bureau de la Directrice, etc...)
- **Souhait d'installation de bancs extérieurs** : sous le préau ou sur la partie haute à l'abri côté cour devant l'extension lorsqu'il pleut, les élèves n'ont rien pour s'asseoir.
- **Souhait de ne plus avoir d'école le mercredi matin** :

Leurs principaux arguments : pouvoir dormir plus le mercredi matin pour se reposer, avoir une coupure de milieu de semaine, accéder aux activités sportives et artistiques proposées le mercredi par les communes voisines, ou encore voir plus facilement d'anciens camarades le mercredi qui sont partis dans d'autres communes de la Haute-Savoie.

Rétrospective sur les anciens points :

- **Panier de basket dans la cour devant l'extension/cantine** : M. Buessler nous rappelle que l'installation de ce panier n'est pas possible en raison des sondes sur les murs ou des vitres des classes (pas assez de mur libre). Et l'idée de monter le panier sur un pied n'est plus une norme acceptée de sécurité. Mais il pourrait être envisageable d'installer un 2ème panier de basket dans l'autre cour (côté élémentaire).
- **Revêtement des grandes marches de la cour côté extension** : Une 1^{ère} couche d'isolation a déjà été mise depuis la rentrée. La pose du revêtement en caoutchouc finale est prévue ce printemps.
- **Sortie vélos** : Si un projet de fin d'année se faisait, M. Buessler informe que le centre de Cervonnex pourrait prêter 10 VTT enfants + 2 VTT adultes.
- **Charte école/périscolaire** : La classe de Mme Butraud-Loury a fait la rédaction des textes, qui ont été transmis à Mme Cottin Responsable périscolaire pour faire les illustrations ludiques lors des TAP.

Autres sujets abordés :

Rythmes scolaires

Le corps enseignant demande un retour d'horaire journalier comme par le passé, à décaler d'1/4 d'heure : début des classes 8h30 – Fin des classes à 15h45 (actuellement 8h15 à 15h30).

Les arguments des maîtresses :

- Retards récurrents **d'une grande majorité** des élèves chaque matin (après 8h15 en classe).
- Permettre aux maîtresses qui habitent loin de gérer plus sereinement leur vie familiale.
- Rejoindre la majorité de la plupart des écoles maternelles/élémentaires qui commencent à 8h30.

Certains représentants des parents d'élèves demandent un décalage d'un ¼ d'heure qui pourrait fluidifier la circulation autour du Puy St Martin permettant de ne plus arriver en même temps que les cars scolaires des 2 collèges voisins, causant des bouchons et ralentissements.

Madame Madaoui informe que cette année, beaucoup d'élèves sont partis de l'établissement pour l'école privée de St Julien en Genevois et rappelle que le turn over des enseignants de l'école de ces dernières années est au-dessus de la moyenne nationale. Les conditions actuelles de travail en sont les principales causes par rapport aux autres communes de Haute-Savoie : Semaine à 4,5 jours et horaire plus tôt que la majorité des écoles. Elle informe aussi d'une problématique survenue récemment : La hausse du taux d'absentéisme en classe le mercredi matin, tant en maternelle qu'en élémentaire.

Monsieur Buessler rappelle la volonté politique de la municipalité actuelle de rester à la semaine des 4,5 jours dans le cadre du PEDT. Concernant les horaires, il faudra qu'une analyse puisse être faite avec l'équipe du Service Education.

Monsieur Penz intervient sur le rythme scolaire actuel (4,5 jours) des 4 écoles publiques de St Julien en Genevois. Il informe qu'à ce jour, il ne reste plus que 17 groupes scolaires en Haute-Savoie aux 4,5 jours, dont 8 passeront aux 4 jours à la prochaine rentrée 2020-2021. Donc en l'état actuel pour septembre prochain, seuls 9 établissements sur 450 (dont 4 à St Julien en Genevois) seront aux 4,5 jours, soit 2%.

Il rappelle que St Julien en Genevois est la ville la moins demandée dans les souhaits de postes d'enseignants. A son avis et au vu des difficultés croissantes que rencontrent les écoles de la commune, il ne s'agit plus de discuter sur d'éventuels arguments des 4,5 jours ou 4 jours mais de rejoindre la généralité pour éviter de s'exclure.

Remplacement des enseignants

Madame Madaoui rappelle la procédure pour les remplacements en cas d'absence : les enseignants signalent leur absence à la circonscription, puis cette dernière fait la demande de remplacement à la DSDEN qui décide d'envoyer un remplaçant selon les disponibilités.

La plupart des remplaçants arrivent d'Annecy ou de Bonneville, dans le meilleur des cas ils se présentent donc entre 9h et 11h, et très rarement le mercredi.

Monsieur Penz précise qu'à l'école de Buloz, le remplacement d'enseignants absents ne se fait pas le mercredi, ils sont à 5 jours de remplacement sur 46 jours d'absence.

Pour rappel, les parents peuvent aussi appeler la DSDEN pour faire accélérer la demande : 04 50 88 41 60 / 04 50 88 45 59.

Remplacement d'ATSEM

La difficulté du peu d'ATSEM est soulevée, bien loin d'une ATSEM par classe, une seule absente devient un réel souci. Il est demandé au représentant de la municipalité pourquoi quand une ATSEM est absente, elle n'est remplacée que le matin mais pas l'après-midi, voir partiellement ou pas du tout ?

Monsieur Buessler explique que la mairie ne reçoit pas de candidature pour le poste de remplaçant des ATSEM, le recrutement d'ATSEM est difficile. Ces remplacements d'ATSEM se font généralement le matin par des animatrices ayant le CAP Petite Enfance puisque l'après-midi elles sont en coupure. Il explique que cela se fait sur la base du volontariat.

Créneau Salle des Burgondes

D'année en année, le nombre de classes est de plus en plus important et l'unique créneau à la salle des Burgondes le jeudi matin est insuffisant et permet seulement de faire une séance de 40 min par semaine et par classe de sport.

L'école n'ayant pas de grand préau, il n'est pas possible de les faire dans l'enceinte de l'école durant les périodes hivernales ou d'intempéries.

Madame Madaoui fera une demande pour une matinée supplémentaire lors des plannings des salles de sport.

Photocopieuse / Maintenance informatique

Suite à l'arrivée d'une nouvelle photocopieuse couleur en salle des maîtres, la municipalité ne prévoit plus de renouveler les cartouches pour les 2 autres photocopieuses existantes (une côté maternelle + une 2^{ème} en salle des maîtres).

Au vu du nombre d'enseignants et d'élèves, une seule photocopieuse n'est pas suffisante.

La maternelle était équipée depuis 3 ans d'une imprimante après plusieurs années de demande.

Monsieur Buessler va voir avec la personne en charge de ce poste.

Le corps enseignant souhaiterait un retour à un passage hebdomadaire de l'informaticien pour assurer la maintenance de l'informatique de l'école.

Service de nettoyage de l'école

Un constat général met en évidence qu'il y a de plus en plus de relâche côté ménage dans l'école. Les toilettes laissent à désirer et le nettoyage n'est pas fait à fond alors même que l'école voit les épidémies d'hiver se succéder dans les classes. De plus, il est rappelé qu'il n'y a plus de ménage fait le mercredi alors même que l'école accueille les élèves toute la matinée.

Monsieur Penz est surpris d'apprendre ce dernier point puisque pendant longtemps, le mercredi était justement le jour du « grand ménage » des écoles, plus pratique puisque les établissements étaient vides.

Monsieur Buessler informe que le contrat de nettoyage arrive à son terme, le marché sera remis en négociation en septembre 2020.

Les enseignants demandent aussi d'être avertis une semaine avant le passage du lavage des vitres, leur permettant de les libérer des dessins accrochés dessus.

Concernant le cirage du sol, seules 2 classes ont été faites sur 15.

Chauffage de l'école

Le couloir côté élémentaire n'est toujours pas chauffé et certaines classes maternelles sont limitées niveau température.

Une demande est faite auprès de la municipalité d'intervenir pour contrôler toutes les sondes de chauffage (sont-elles bien placées pour fonctionner correctement ?).

Vol à l'école

Plusieurs vols ont été constatés ces derniers temps sur du matériel scolaire et des boîtes entières d'accessoires directement dans les classes (colles, gommes, règles, boîtes de mouchoirs, etc...), ce n'est pas tolérable sachant que peu de personnes possèdent les clés des classes : le corps enseignant, l'équipe périscolaire et la société de ménage.

Monsieur Buessler informe des 3 mesures qui ont été prises :

- La société de nettoyage a été alertée les sensibilisant de ne faire rentrer personne d'autre que leur personnel dans l'école
- L'équipe périscolaire a été équipée de boîtes à outils sur roulettes leur permettant d'avoir tout leur matériel même en changeant de lieu.
- Le système d'accès des bâtiments va être revu permettant d'identifier les passages (système de badge).

Il rajoute que si d'autres vols sans effraction ont lieu, la mairie portera plainte pour faire ouvrir une enquête.

De plus, il rappelle aux enseignants qui viennent travailler en dehors des horaires de semaine, qu'ils doivent en avvertir la mairie et d'éviter d'être seul dans ce cas-là.

Suivi des travaux de l'école Puy St Martin

Lieu	Demande	Qui ?	Réponse	Référent trav
Cour maternelle	Refaire l'enrobé	Voirie / bât	Une reprise d'enrobé de la cour sera refait après l'installation du bâtiment modulaire.	Florence BC
Marches cour extension	Etanchéité faite – mettre un revêtement isolant et antidérapant	Voirie : Coline	Le choix du matériau et de la couleur ont déjà été faits avec Mme Madaoui.	Coline C.
Toilettes maternelles	Changer les 18 cloisons : opaques + 25 cm en hauteur et + 25 cm en profondeur.	Menuisier CTM	Des cloisons en matériau composite seront coupées sur mesure plus hautes et plus larges que celles existantes	Thierry B.
Portail principal école	Réduire les espaces entre barrières pour empêcher les évasions d'enfants.	Menuisier / CTM	Actuellement 12 cm. Réduire à moins de 10 cm les espaces .	Thierry B.
Maternelle	Relier les alarmes intrusion et confinement à la maternelle	Electricien bois et lumières	Florence vérifie et Mme Madaoui essayera prochainement lors de l'exercice intrusion.	Florence BC
Salles de classes	Mettre des patins sous les pieds de chaise	JB /CTM	Joël B. commande les 1680 capuchons (idem PDF) et le CTM les installe.	Joël B.
Dortoir maternelle	Agrandissement : casser cloison, refaire cloison et porte au milieu du hall.	BT/CTM	Florence organise le chantier avec Trait d'union.	Florence BC
Jardins pédagogiques	Point de puisage d'eau à l'extérieur de la tisanerie et récupérateur d'eau derrière préau élémentaire.	CTM / Espaces verts	Installation d'un robinet d'eau froide devant Tisanerie. Achat et installation d'une réserve d'eau de pluie	Pascal C. Christophe
Barrière dalle béton cour maternelle	Des fils de fer dépassent du grillage de clôture de la dalle béton (algéco) dans la cour maternelle PSM. Merci de boucher les trous et couper les fils piquants.	CTM	Demandé après la visite	CTM
Fenêtre élémentaire 1 ^{er} étage	Installer des entrebâilleurs à clés	CTM	Thierry fait le devis.	Thierry B.
Cour élémentaire	Installer le nouveau panier de basket et son support extension à la place de l'ancien : mur préau côté jardin élémentaire	CTM	Thierry voit avec CASAL ou installateur pour fixation aux normes. A rajouter dans le marché de contrôle des installations sportives pour visite annuelle.	Thierry B.
Pelouse élémentaire	Regazonner les pelouses en terre coté maternelle	Espace verts	Déjà fait avec succès du côté élémentaire (même sous le chêne).	Christophe P
Mur extérieur cour maternelle	Des carreaux (10/10) sont déjà tombés et ont été enlevés. Finir de retirer tous les carreaux et de remettre un enduit extérieur pour boucher.	Bât/CTM	Demandé après la visite	